

## “Reporteros vienen a sabotear la compra de votos”

**Por: David Arcos. Crónica de Xalapa. 28/05/2016**

*Amas de casa presentaban comprobante de domicilio, la copia de la credencial para votar con fotografía y su acta de nacimiento, para acceder a un pagaré por diez mil pesos, que les serían entregados después de la jornada electoral, del próximo 5 de junio.*

“¿A ustedes les pagan por sabotear esto?”, cuestionó a reporteros una mujer priista, de unos 55 años, que participaba en la compra de votos, afuera del parque deportivo “Cristóbal Colón” de Xalapa.

Habían convocado a una reunión a las 12 horas con 30 minutos para que amas de casa, en su mayoría, presentaran un comprobante de domicilio, la copia de la credencial para votar con fotografía y su acta de nacimiento.

Lo anterior, como parte de los requisitos para firmar un pagaré por diez mil pesos, que les serían entregados después de la jornada electoral, del próximo 5 de junio.

“Ya cancelaron la de allá, de aquel lado. Hay mucha gente humilde que hace esto para obtener algo, el pueblo está bien matado, ustedes como periodistas lo saben. Allá ya lo sabotearon, acá dicen las muchachas, ya vinieron ellos para acá, acá van a hacer lo mismo, yo me pregunto ¿por qué lo hacen?”, añadió la priista, en tono altanero.

Alrededor de las ocho horas con 30 minutos, también de este martes, en las inmediaciones de la calle Jazmín, de la colonia Benito Juárez, comenzaban a congregarse decenas de personas, para hacer fila y esperar el tiempo necesario en busca de que fuesen anotadas en una lista de beneficiarios.

La dinámica era la misma, sólo que en este punto de la ciudad, algunas mujeres denunciaron que los líderes priistas exigían 400 pesos para ser apuntadas, el jefe de manzana, Antonio Cuevas, se encontraba operando allí.

La presencia de reporteros, fotoperiodistas y videógrafos alertaba a quienes estaban detrás del delito electoral. Cuando se percataban de que los comunicadores documentaban los hechos, en cuestión de minutos, se dispersaban y, posteriormente, regresaban.

En ocasiones, las parejas de las mujeres, los rodeaban y les exigían que se retiraran del lugar o, de lo contrario, tendrían que usar sus machetes, situación que no fue necesaria.

Se observó que más personas estaban siendo “acarreadas” en taxistas de la Federación Revolucionaria de Organizaciones al Sindicales del Estado de Veracruz (Frosev), que encabeza Miguel Ángel Aguilar Garduño, y es afín al Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Policías estatales, que dependen del titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Arturo Bermúdez Zurita, también resguardaban la zona.

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) anunció que presentaría una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade).

Fuente: <http://cronicadexalapa.com/reporteros-vienen-a-sabotear-la-compra-de-votos/>

Fotografía: [revoluciontrespuntocero](#)

### **Fecha de creación**

2016/05/28